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С  ИОГРАФИЯ коллекти- 
* '  ва—его традиции. Сила 

коллектива, его умение пре- 
одолевать трудности, про-
явить коллективам волю. ~>Я “z  "jmfc' С ж /п К
а если надо, — и коллектив- | В  8ЖД':Д рШ г|к^ Щ
иую смелость, определяются В Ц ^К гЩ  ДШИиАу ш
тем; как сохраняются, пере- « Е _ Д  1 ж 1 Д ш
даются и приумножаются j|L
лучшие традиции, как новые ' ДИНИИ|8г|НИ Щ Ш Ш ш Щ Ш ;'
поколения, пришедшие на ^ Н Н Г  Щ Ш Ш  лВШВВЫЩ̂  '# '
п р е д п р и ят и е . i ic c v T  астаф е-  Щ * \  *1Д д >О ^ Я Ш и 1Ю»
ту труда. Ш Ш я ш а Д Н Ш  W F t W

В трудном 1941-м рож- 
дался Томский манометро-
вый завод. Несколько дс- Щ ^ ^ В 8 ^ И>Щ^Ш а5яиаШ..
сятков опытных рабочих и шШШШщЩ
инженерно-технических ра- Щ ж ИдявЖШШР1 ^йДУЯ.'.-
ботников, станки на плат- ’ Ур ' ' Ш  \ | **
формах, доставленные из ШшРЯИяК/^  ^  * \}j&y Я  Ж" , 1ш Ш
осажденных врагом Моек- ,-М\  ̂ |Йр
вы и Ленинграда, тесные * './ Е Т
неприспособленные поме- Я И И ч  - . '
щения — таким был за- 4 Ж г^ Р ^ ?1*'* r'^ H ^  г>
вод в сентябре-октябре It-va^V c *> ’
1941 г. В конце того года 
На фрОн'г, на - предприятия
^оборонной промышленности мятное знамя обкома Новая пятилетка выдвига- 
*дйё уйгли Первые томские КПСС, облисполкома и обл- ет новые задачи. На 50 про- 
Цриборы. Их ждали, с ними совпрофа, заводское зна- центов должен вырасти объ- 
танки ' й самолеты уходили мя- Кандидат в члены ем реализации изделий,

ЦК КПСС, депутат Верхов
ного Совета СССР, первый 
секретарь Томского обкома 
КПСС Е. К. Лигачев зачи
тывает Указ Президиума

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

в бой.
— Мы, 14— 15-летние 

•подростки, равняясь на 
старших товарищей, .стара
лись сделать все, чтобы по
мочь разгромить фашистов, 
отстоять свободу Родины, 
защитить традиции Велико
го Октября, — так сказал 
на торжественном собрании,

причем предстоит добиться 
этого за счет роста произво
дительности труда. Много 
будет сделано для социаль
ного развития коллектива.

Верховного Совета СССР о А. Ф. Пушных остановился 
награждении Томского ма- на том, как выполняются 
нометрового завода орденом предсъездовские социали- 
ОктябрьсКой Революции, стические обязательства.
Е. К. Лигачев прикалывает — Все, что намечено к 
на заводское знамя орден открытию съезда партии
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лективу завода ордена Ок 
тябрьской Революции, вете
ран предприятия слесарь 
цеха № 8 В. М. Никонов.,— 
Для меня это большое собы
тие в жизни родного кол
лектива — еще и семейный 
праздник,, потому что здесь 
трудится вся наша семья; 
вместе со мной каждый день 
идут на завод жена, дочь, 
сын, жена сына.

Слова заслуженного ра
бочего о том,, что Великий 
Октябрь, его заветы живут 
в повседневном труде, о по
нимании высокой ответст
венности за свой труд перед 
народом и страной как 
нельзя лучше передают на
строй коллектива, позволя
ют лучше понять его успе
хи. Такое отношение к тру
ду, к долгу перед Родиной 
стало той животворной си
лой. которая помогла прибо
ростроителям устоять, пре
одолеть временные' неудачи. 
Усилия хозяйственных ру
ководителей, возглавляемых 
опытным и инициативным 
директором А. Ф. Пушных, 
партийной, профсоюзной, 
комсомольской организа
ций, направленные на тех
ническое перевооружение, 
совершенствование плани

рования и организации про
изводства, были встречены 
с пониманием, поддержаны

В нашем обществе ста- В. М. Никонов, отрывок из 
ло традицией отмечать осо- выступления которого уже 
бо отличившиеся трудовые приводился.— В цехах пред- К р а сн ы  • сл о ва делами

Р АБОЧИМ
ТРАДИЦИЯМ

Получить за 3 месяца по 
900 -килограммов молока в 
среднем- от коровы — такой 
рубеж определили в честь 
XXIV съезда партии живот
новоды племенного ' совхоза 
«Инкинский» Колпашевско- 
го района. Передовые дояр
ки уже близки' к цели. По 
700— 760 килограммов на
доили за два месяца Вален
тина .Григорьевна Волшуко- 
■ва, Александра Михайловна

Глухова, «Екатерина Нау
мовна Белозерцёва, Вален
тина Васильевна Барышева.

В марте на фермах сов
хоза проходит месячник об
разцовой работы в честь 
XXIV съезда Партии. Разра
ботаны новые условия со
ревнования, определены 
меры поощрения победите
лей. Комиссия рабочего ко
митета профсоюза в составе 
11 животноводов и специа

листов будет оценивать труд 
каждого, учитывая рост 
надоев, повышение жирности 

. молока, соблюдение правил 
гйгиены труда, сортность 
продукции по чистоте, уме
ние приготавливать и да
вать корм.

Предсъездовское сорев
нование проходит успешно. 
В первом квартале намеча
лось продать государству■

знаменами, грамотами. В 
эти дни партия и прави
тельство отмечают вы

сокими наградами лучшие 
из лучших коллективов. Мы 
гордимся тем, что коллек
тив манометрового завода 
удостоен высокой чести. От
ныне заводское; знамя, будет 
украшать правительствен
ная награда —, орден Ок
тябрьской Революции, — 

всеми. Практическое ^выра- говорит Е. К. Лигачев. Он

коллективы знаками высо- приятия идет борьба за вы- 
кой доблести — орденами, пуск в марте 300 тысяч при-

”  боров. Такой производи-

женне это получило в мас- тепло поздравляет рабочих, 
инженерно-технических расовом движении За ДОСрОН- инженерно-хех.ничеы 

ное выполнение заданий ботников, служащих

тельности завод еще никог
да не добивался.

— На высокую награду 
юноши и девушки завода 
отвечают ударным трудом, 
— .сказала паяльщица цеха 
№ 4 Мария Би'гбаева. — 
Все комсомольско-молодеж
ные бригады несут пред
съездовскую трудовую вах
ту. Съезду партии посвя
щается и проходящая сей
час общественно-политиче
ская аттестация. Молодежь

2.600 центнеров молока, за 
два месяца продано 2.765. 
Надои по , сравнению с прош
лым годом возросли за это 
время, на 80 килограммов. 
В марте животноводы реши
ли продать сверх плана не 
менее 1.500 центнеров моло
ка. Заметно перевыполнен в 
совхозе квартальный * план 
по продаже мяса.

Г. ЛЮБОВСКИЙ.
(Наш корр.).

А Д Р Е С  -  С Т Р О Й К И

ВЫСОКИЕ
ПРИВЕСЫ

восьмой пятилетки. Мано- желает новых свершений во 
метристы не раз выступали имя Родины, коммунизма, 
инициаторами социалисте- — Главной задачей новой 
веского соревнования среди пятилетки, как указывается 
промышленных коллекти- в проекте Директив, являет- 

вов г. Томска и предприя- ся обеспечение значитель- 
тнй своего министерства, ного подъема уровня жизни 
Они завоевали классные ме- нашего народа 
ста в соревновании в честь высоких темпов

обещает, что и в труде, и в
жизни будет достойна стар
шего поколения.

Приборостроителей позд
равили директор подшипни
кового завода В. И. Ткачен
ко, .ректор политехнического 
института И. И. Каляцкий, 

на основе тракторист подшефного сов- 
развития хоза «Тахтамышевский»

50-летия Октября, 100-ле- народного хозяйства, повы- В. П Федоров заместитель
тия со дня рождения В. И. шения его эффективности, министра В. В Карибский
Ленина, успешно выполни- научно-технического про- _ g  проекте гт
ют предсъездовские социа- гресса и роста производи- п к  тгп гп  „ „ „  АнРектнв.- Й ®  д * *  M S * - “°S= 2

сделать ™ -разЫ1ТИЯ приборострое-Пожалуй, ни одно пред- жает Е. К. Лигачев, 
приятие г. Томска не суме- гое_ предстоит вам
ло сделать такого рывка в 
освоении современной тех
нологии, организации и уп
равлении- производством за 
минувшую пятилетку. На 
заводе произошли большие 
изменения. Внедрены в про
изводство поточные и кон
вейерные линии, новые тех
нологические методы, корен
ным образом улучшились

ния и средств автоматиза
ции, — говорит В. В. Ка
рибский. — Значит, вы 
стоите па передовых рубе
жах борьбы за технический 
прогресс. Мне приятно по
здравлять сегодня коллек
тив одного из лучших на
ших предприятий. В социа
листическом соревновании 
предприятий министерства 
вы неоднократно занимали 
классные места. Завод был 
награжден Ленинской памят-

примером высокой ответст
венности и умелого хозяйст
вования.

1 8 'раз занимали клас-

для совершенствования тех
нологии, повышения надеж
ности приборов, чтобы ваши 
изделия имели «Знак каче
ства». Самое важное 
коллектива в начавшейся 
пятилетке —- создание ав
томатизированной системы 
планирования и управления 
производством.

Теперь томичи будут 
условия труда рабочих. Все подходить с более высо- 
эТо, позволило, значительно кой меркой к оценке труда
.увеличить выпуск приборов, манометристов в любом, ма- ной юбилейной грамотой ЦК 
повысить их надежность. В лом и большом деле. Это КПСС. Президиума Верхов- 
1966 г. завод выпустил из- налагает большую ответст- ного Совета Совета Мини-
Делий на 10 миллионов руб- венность. стров СССР. Мы уверены,
лей,, в 1970 г. на 22 мил- — Позвольте от имени что и в новой пятилетке ор- 
лиона. Дополнительно к пя-' всего: нашего коллектива вы- деноносный завод будет 
т((летней программе произ- разите , благодарность пар- 
ведено продукции более чем тии'Управительству за высо- 
Ha 5, , миллионов ,, рублей, кую награду, — говорит 
Производительность труда директор завода А. ,Ф. Пуш-
увеличилась на 68 процен- ных. — У спех .завода —- ре- сные места приборостроите- 
тов, почти вдвое возросла зультат, напряженной дея- ли в соревновании и отме- 
фондоотдача, значительно тельности всех рабочих. В чались Комитетом Обороны 

увеличились прибыли. соревновании 1 участвовали СССР и ВЦСПС в годы
Эти важные показатёли буквально все. Более тыся- войны. 16 раз они были в 

производственной и эконо- чи человек досрочно справи-  ̂ числе трех лучших среди 
мической работы — свиде- лись с заданиями минувшей' предприятий министерства 
телЬство успешного претво- пятилетки. Но, называя нме- в восьмой пятилетке. Могут 
рения в жизнь требований на передовиков, мы первые ли быть более убедительные
новой системы планирова- слова благодарности обра- доказательства преёмствен-
ния и экономического стиму- щаем к нашим ветеранам, пости и жизненной силы 
лирования. Высокой оцеи- тем, кто создавал завод: рабочих традиций в коллек- 
кой деятельности коллекти- Г. В. Афанасьевой, В. Н. тнве завода ордена Ок- 
ва явилось награждение за- Лавренчуку, Н, Т. Минут- тябрьской Революции! 
вода орденом Октябрьской кину, Т. - II. А1олчннову, Участники торжественно-
Революции; Вручение орде- В. М. Никонову, II. Д. Пету- го собрания приняли привет
на состоялось на торжест- хову и многим другим, В ственное письмо в адрес ЦК 
венном собрании приборо- годы войны1 завод-18 раз за- КПСС, Президиума Верхов- 
строителеи 7 марта во Двор- воевывал. классные места во НОго Совета Совета Мини- 
це спо]рта. * Всесоюзном соревновании. стров СССР’, в котором за--

Открывая торжественное , д  Ф. Пушных’ рассказы- верили, (что коллектив удар- 
собрание, секретарь партко- вает о том, как эстафету ■ иЫм, трудом л оправдает вы- 
ма завода Л. С. Дашевский труда принимало .после'вой- сокую награду, успешно вы
сказал о том, что- в цехах ны второе поколение мано- полнит обязательства в 
предприятия сейчас^ особый метристон, ..затем-—третье, честь XXIV съезда КПСС, 
трудовой подъём. Он вы- Директор е.пнода - с • особой задания 1971 года и пяти- 
>?vnrC0^ BHOB?m r'f ’' .®'-‘ -честь" ТёплЪтой<говЙрилД о - делах летки в целом.
XXIV съезда КПСС. Молодых . рабочих,^ кот.орые Л. СЕМЕНОВ.

В зал вносятся знамена на равных соревную'Ля с На снимках В. Ефимен-
' символы трудовой, доб- ветеранами. Молодые вне- ко: слева — вынос знаме- 

лестн. Знамя Совета' Мици- сЛи большой-Гвклад . в разви- ни; справа общий вид за- 
стров СССР и ВЦСПС, па- тие завода за пйтилетйу. ла.

Интенсивный откорм ско
та в совхозе «Кожевников- 
ский» организован недавно, 
однако этот прогрессивный 
метод уже принес хорошие 
результаты. В январе сред
несуточный привес каждого 
животного превысил кило
грамм, что на 200 граммов 
выше обязательств. В фев
рале дела шли еще лучше. 
В среднем каждое животное 
набирало•за сутки около 
1.100 граммов. Но это не 
предел для передовых скот
ников. Они добились еще 
более высоких показателей. 
Так, в группе А. В. Бобро
вой бычки в феврале наби
рали за сутки по-1.414 
граммов привеса. К. Г. До
рохова обеспечила 1.280 
граммов среднесуточного 

привеса от каждого живот
ного своей группы. ’ '

Б. ПИРОЖКОВ, 
Кожевникове.

Екатерина Григорьевна 
Косова работает на дробиль
ной установке, которая вы
пускает щебень. Рядом с 
Косовой трудятся и другие 
рабочие Томского управле
ния карьерами. Они понима
ют, что их продукция нуж
на не в меньшей степени, 
чем электронные машины и 
другие ' сложные изделия, 
стремятся делать свое дело 
добросовестно, чтобы мак
симально обеспечить строй
ки и предприятия стройин
дустрии гравием," щебнем, 
песком. Они соревнуются за 
высокую ежесменную выра
ботку. Так, Екатерина Гри
горьевна в феврале выпол
няла каждый день задания 
не менее чем на 120 про
центов. Это — ее главная 
цель, которая и записана в 
личном обязательстве.

В этом же коллективе 
высоких успехов в предсъез
довском соревновании до
бился экипаж экскаватора,

на котором трудятся А. В. 
Климентов и С. А. Исканде
ров. Свои личные обязатель
ства они тоже выполняют. 
Хорошо организованное со
ревнование, контроль за вы
полнением личных обяза
тельств сказались на трудо
вом ритме всего управления 
карьерами. За два месяца 
его клиенты получили 
243.609 кубометров инерт
ных материалов. Это 
134 процента двухме
сячного плана. В управ
лении достигли хороше
го увеличения объема произ
водства по сравнению с та
ким же периодом прошлого 
года. В первую неделю мар
та все установки управле
ния карьерами работали по 
графику. И снова одной из 
первых идет Е. Г. Косова.

И. ЕФИМОВ, 
председатель построй- 

кома управления про
мышленности строи
тельных материалов.

ВПЕРЕДИ -  С0К0Л0ВЦЫ
Соколовское отделение 

совхоза «Молчановекий» 
готовится к предстоящей 
весне. Составлены рабочие 
планы, полностью отремон
тирована посевная и почво
обрабатывающая техника, 
ведется ремонт силосоубо
рочных комбайнов, подго
товлена часть зерновых. От
деление обеспечено семена
ми на всю посевную пло
щадь.

Одна из главных забот 
земледельцев .—- вывозка 
удобрений. Из двух тысяч 
тонн на поля доставлено 
уже более 1.200 тонн. Кол
лектив решил в этом году 
получить по 15 центнеров

зерновых. Обсуждая проект 
Директив XXIV съезда пар
тии, рабочие, механизаторы, 
животноводы одрбрили их и 
наметили для себя новые 
рубежи. Так, бригадир 
тракторной бригады комму
нист, кавалер ордена «Знак 
Почета» Н. Т. Масленников 
заявил, что коллектив от
деления сделает- все. воз
можное, чтобы выполнить 
свои обязательства. Решено 
повысить урожайность на 
4 центнера и собрать не ме
нее 19 центнеров зерна с 
гектара, надой на корову 
возрастет на 10 процентов.

В. МАЙКОВ.
Молчановекий район.

Кирпич сверх плана

Только досрочно
Неплохо идут дела у кол

лектива Зырянского рем- 
стройучастка. Высокой вы
работки добились бригады 
И. 'Энгеля н Л. Шамапае- 
вой. Они закончили строи

тельство нового 16-квартир
ного дома в районном цент
ре. Коллектив РСУ решил 
сдавать каждый объект в 
эксплуатацию только до
срочно.

Н. САЛАГОР.

Рабочие Уртамского кир- 
завода взяли обязательство 
изготовить в первом квар
тале 2 миллиона шфпйчей. 
За 2 месяца изготовлено 
1 миллион 409 тысяч штук. 
Хороша на съемке кирпича-. 
сырца трудится Е. Замяти
на. Она может выполнять 
все операции и добивается 
высокой производительно
сти. М. Юнгблюд, моторист

кцрзавода, на формовке вы
полняет норму на 130 — 140 
процентов. Такую же выра
ботку показывает депутат 
Уртамского сельсовета 
7. Иванова, которая яв
ляется. подменной рабочей. 
Коллектив дал слова отпра
вить за ' год на совхозные 
стройки не менее 9 мцлли- 

1 онов штук кирпича при 
плане S миллионов.

Б. БЕЛЯШЕВ.

З а  1.000.000 к у б о м е т р о в  л е с а  в  м а р т е

У  лесозаготовителей  области о тветствен н ая  пора. И сп оль
з у я  погож ую  погоду, н уж н о  д обиваться еж ед невно  вы по лне 
ния и перевы полнения плана, полнее и сп о льзо вать  все ре
зервы  п о вы ш ен и я производительности  труда. Н аш  коррес
пондент попросил руиЪводителей предприятий  р ассказать , 
кан  идет соревнование  за м ар товский  миллион кубом етров.

Значительно перевыполняет сменные нормы выработ- 
■ ки комплексная бригада В. Н.- Хмелнжа из Ергайского 
леспромхоза. Сверх февральского-задания коллектив за
готовил большё-300 кубометров-леса. Бригада В. Н. Хме- 
люка включилась в соревнование за ежесменное перевы
полнение норм выработки. Коллектив решил в марте каж
дый день выдавать леса в полтора раза больше, чем за
планировано.

НА СНИМКЕ: В. Н. Хмелюк.
< Фото В. Ефименко.

Новотегульдетский леспром
хоз. Рассказывает директор 
В. И. Рыбин:

— Отрадно, что наше пред
приятие идет в графике. Не
смотря на то что недавно выш
ли из строя четыре трактора, 
и на несколько дней сократи
лась вывозка. Выручили наши 
ремонтники. Особенно хоро
шо поработали слесари Н. Ле
бедев и В. Нехорошее, сумев
шие в короткий срок вернуть 
тракторы в лесосеки.

Главная задача коллектива 
— при суточном плане 930 
кубометров давать сейчас ты
сячу. Особенно хорошо тру
дится мастерский участок, ру
ководимый М. Ефремовой. 
Этот коллектив успешно вы
полняет свое обязательство— 
дать в марте семь тысяч кубо
метров. Бригада Н. Архипова, 
давшая на 6 марта 608 кубо
метров, уже выполнила полу
месячный план. Постоянно пе
рекрывают дневную норму 
коллективы, руководимые 

Д. Горбачевым, А. Фефло- 
вым, Н. Скуратенко, Г. Ярлы- 
ковым.

Коллектив нашего леспром
хоза, став инициатором обла
стного соревнования лесоза
готовителей, понимает, какую 
огромную ответственность 
взял на себя. Поэтому на 

. службу производству ставят- 
ся_ясе резервы, развернулось

широкое соревнование.
Басюганский леспромхоз.

Слово директору С. Т. Дорен- 
скому: -

— Борясь за сверхплановую 
выработку, в марте наш кол
лектив организовал соревно
вание малых комплексных 
бригад за перевыполнение 
сменных норм. За пять дней 
предприятие дало сверх пла
на 218 кубометров деловой 
древесины. При'месячном за
дании в 1.700 кубометров

, бригада И. Пономарева заго
товила за пять дней 448 кубо
метров, бригада В. Ливадного 
— 456, коллектив, руководи
мый Н. Соскиным, — 411 ку
бометров. Намного перевы
полняют дневные задания 
бригады Н. Башлыкова и 
В. Некрасова.

Ергайский леспромхоз. Рас
сказывает директор А. И. Зо
рин:

— Бригады В. Корнеева, 
И. Тихонова, В. Иванова изве
стны в области как передовые 
коллективы, идущие в первых 
рядах двадцатитысячников. И 
сейчас эти бригады возглави
ли соревнование в нашем лес
промхозе за мартовский мил
лион кубометров. На счету 
В. Корнеева 816 кубометров, 
у И. Тихонова — 823, бригада 
В. Иванова заготовила 877 ку
бометров.

О том, как развертывается

соревнование за ежедневную 
сверхплановую выработку в 
леспромхозах Верхнекетского 
района, рассказывает заведу
ющий промышленным отде
лом райкома партии Н. С, Ле
винсон: ,

— Инициатива новотегуль- 
детцев поддержана в четы
рех леспромхозах района: Бе
лоярском, Ингузетском, Кз- 
тайгинском и Макзырском. 
Белоярцы идут в графике, в 
честь XXIV съезда КПСС они 
намерены дать сверх плана 
700 кубометров деловой дре
весины. Так же хорошо тру
дится коллектив Катайгин- 

ского леспромхоза, здесь то
же выдерживается график, 
обязательство предприятия — 
дать сверх задания 400' кубо
метров.

Неудовлетворительно со
стояние дел в Ингузете. Из-за 
неорганизованности руково

дители предприятия не смо
гли укомплектовать все ком
плексные бригады. По плану 
расстановки сил в леспром
хозе не хватает трех таких 
бригад. Положение необходи
мо поправлять срочно. Пар
тийная организация леспром
хоза должна взять под неос
лабный контроль организа
цию соревнования за мартов
ский миллион. Множество ор
ганизационных неурядиц в 

Макзырском леспромхозе.
Верхнекетский район — са

мый лесной район нашей об
ласти. Главная задача комму
нистов 'Прикетья—широко раз
вернуть соревнование, чтобы 
март стал ударным мэсяцьм.
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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ДИРЕКТИВ X X I V  СЪЕЗДА КПСС\

Как конкретная програм
ма действий Воспринят про- 
eKf Директив XXIV съезда 
партии й коллективе том
ски* геофизикой. Полевые 
партии треста успешно за
кончили минувшую пяти
летку. За эти Годы подго
товлено и передано буро
викам более 70 структур, 
перспективных на нефть и 
газ. Почти в два раза воз
росла производительности 
на один приборо-месяц, что 
позволило резко увеличить 
объем исследований при

'неизменном количестве от
рядов.

Программой на текущую 
пятилетку предусмотрено 
создание в Западной Сиби
ри крупнейшей базы неф
тяной промышленности 
страды. Задачи перед геоло
горазведчиками и Их голов
ным отрядом *— геофизика
ми неизмеримо возрастают. 
Достигнутое — лишь фун
дамент сегодняшних дел. 
Надо идти дальше по пути 
Повышения геологической и 
экономической эффективно
сти работ — таково еди

нодушное мнение геофизи
ков. ч

Йот о чем шел разговор 
на собрании Нартнйно-хо- 
ЗЯйствеииоГо. актива . 'Том
ского треста.

В. М. Краснополов, на
чальник Северной геофизи
ческой экспедиции:

— Район наших работ 
тяготеет к Тыму и Васюга- 
ну. Это в большинстве 
своем «белые пятна» — за
болоченные, труднодоступ
ные места, которые раньше 
геофизики обходили. Ны
нешняя зима с большими

перепадами температур 
устроила нам серьезную 
проверну: К помехам, выз
ванным неблагоприятной 

погодой, прибавились собст
венные наши недостатки. 
Один из Пмх — некачест
венная рубка просек в лет
нее время. Это затрудняет 
продвижение техники по 
профилю И нередко выводит 
ее из строя. Надо . усилить 
контроль за летними рубка
ми.

С. С. Шатов, начальник 
сейсморазведочной пар

тии:

Не числом,
Д О нынешнего года сов

хоз «Поросинский» 
был узко специализи

рованным хозяйством. Здесь 
занимались откормом скота, 
на небольшой ферме выра
щивали уток. Теперь кол
лективу предстоит . решать 
более трудные задачи — хо
зяйство становится много
отраслевым. Уже в ближай
шие годы надо ‘ не только 
значительно больше произ
водить мяса, но й Обеспе
чить быстрое развитие мо
лочного животноводства, 
овощеводства.

При обсуждении проекта 
Директив XXIV съезда пар
тии на открытом партийном 
собрании совхоза большин
ство выступавших выдвига
ло, на Первый план именно 
эту проблему.

Что конкретно делается

для того, чтобы уже в этом 
году заложить хорошую ос
нову для развития молочно
го Животноводства и овоще- 
воДСТВа? .

Начато строительство жи
вотноводческого комплекса 
на 450 коров. Он должен 
вступить в строй осенью. 
Выделена земля под ово
щи. В открытом грунте 
они займут нынче 50— 70 
гектаров. К осени должны 
быть построены первые 5 
стеклянных и 10 Пленочных 
теплиц.

На пятилетку плокирует
ся также строительство ово
щехранилища, телятника, 
двух птичников. Изменится 
и культурный облик насе
ленных пунктов совхоза. 
Здесь будут построены шко
ла, Дом • культуры, Клуб, 
Дом быта, детский комби

нат, несколько десятков 
современных квартир для 
рабочих.

О повышении чувства от
ветственности каждого за 
Дела в коллективе говорили 
коммунисты главный инж е
нер совхоза А. Д. Панько, 
управляющие отделениями 
Г. П. Амбурцев и А. .Д. Чер- 
наков, скотник Л. Е. Коняш- 
кин, экспедитор А. В. Тихо
нов. На большой приток ра
бочей СНлы рассчитывать не 
приходится. Не числом, а 
уменьем Надо добиваться 
претворения в жизнь наме
ченного. У поросинцев заме
чательные соседи — Труже
ники орденоносного совхоза 
«Рыбаловский». В- пере
довом хозяйстве есть чему 
поучиться, и поросинцы рас- 
ечнтывают сполна использо
вать их опыт. Увеличение

производства сельскохозяй
ственной продукции будет 
Достигнуто также за . счет 
внутренних резервов, луч
шего использования дости
жений науки, комплексной 
механизаций полеводства н 
животноводства.

В первом квартале тру
женики совхоза «ПоросИн- 
ский» должны получить 700 
центнеров привеса. Это их 
обязательство в честь XXIV 
съезда партии. Как оно вы
полняется? В хозяйстве пока 
не добились запланирован
ных среднесуточных приве
сов скота. На собрании ука
зывалось, Что В Марте Нуж
но очень напряженно потру
диться, чтобы наверстать 
упущенное. Никаких объек
тивных причин для отстава
ния у Животноводов нет. 
Людей на фермах хватает,

—  На Зимний сезон на
ша партия взяла обязатель
ство отработать 1.100 ки
лометров профилей. Начали 
хорошо: у нас подобрались 
опытные кадры взрывников 
и механизаторов. Задел про
филей был значительный. 
Но 200 Километров из них 
оказались ■ недоброкачест-' 
венными. Машина чудом 
проходит. Пришлбсь снова 
рубить, мять дорогу. В ре
зультате потеряли время. 
Техника и балкй, конечно, 
тоже пострадали.

М. 3. Сницер, начальник 
сейсморазведочной, партии:

— Геофизики .научились 
работать с большой произ
водительностью. Методика,

техника исследований ушли 
далеко вперед, они постоян-

корма тоже есть. Низкие 
прийесЫ скота — результат 
недисциплинированности от
дельных работников, нару
шений зоотехнических норм 
содержания животных. А. А. 
Черпаков пр'ивел v такой" 
факт: в начале зимЫ на фер
мах составили рационы для 
телят. Уже и зйма заканчи
вается, а рационы без изме
нений. Не всегда проявля
ют в хозяйстве заботу о ка
честве кормов, о тоМ, чтобы 
ГотовйТЬ их К скармлива
нию. В рационах Не хватает 
витаминных добавок.

Разговор о путях даль- 
'нейшего развития Хозяйства 
на открытом партийном соб
рании: щел конкретный, дело
вой, Принципиальный. Еди
нодушно одобряя проект Ди
ректив XXIV съезда КПСС, 
труженики совхоза намети
ли конкретные меры для 
выполнения . Намеченных 
планов и обязательств.

ю , ИЛЬИН,

но совершенствуются. А вот 
• средства передвижения 
сдерживают. Парк тракто
ров и вездеходов плохо по
полняется, техника часто 
выходит из строя, запасных 
частей не хватает. Но еще 
хуже положение с балками, 
санями. Это хозяйство не 
претерпело каких-либо из
менений на протяжении 
многих лет. Между тем это 
серьезный ТорлЮз при сего
дняшних темпах передви
жения. отрядов.

Е. Т. Лямкин, замести
тель управляющего тре

стом:
— В снабжении . у нас 

еще много Недостатков. 
Трест не является фондо
держателем. Отчасти, может 
быть, поэтому мы испыты
ваем острый недостаток в

бензопилах «Дружба», в 
Металле и горюче-смазоч
ных материалах. Мы много 
строим — и в  Колпашёве, 
и на базах полевых партий. 
Однако из-за отсутствия 
централизованного снабже

ния строительными -Male- . 
риалами объекты возводят
ся очень медленно. Всем из
вестно, сколько лет строит
ся новый корпус механиче
ской мастерской. Надо уси
лить строительный уча
сток. Стройуправление, ко
торое находится в ведении 
геологического управления, 
недостаточно заботится об 
этом. У строителей не хва
тает организованности и 
элементарной дисциплины.

В. А. Кондрашов, управ
ляющий геологическим тре
стом:

— Проект. Директив на 
/новую пятилетку обязывает 
нас с еще большим напря
жением сил ' продолжать
геофизические. исследова

ния, добиваться их высокой 
эффективности. Для этого 
прежде всего необходимо 
отрешиться от недостатков 
в работе. А они у нас есть. 
Недостаточно занимаемся 
нормированием, организа
цией соревнования, распро- 
.странением передового опы
та. Велика доля непроизво
дительного времени в поле
вых партиях, что нередко 
приводит к штурмовщине. 
Проявляются порой неопе
ративность, несогласован
ность в работе аппарата тре
ста. Все эти недочеты мы 
должны оценивать- строго, 
исходя из новых задач.

ВНИМАНИЕ: ПРИРОДА!

Т р а н с п о р т  —  арте
рии экономики. Без хо
рошо развитой, скоор

динированной системы воз
душных и железнодорож

ных, речных и автомобиль
ных дорог невозможно про
порциональное и быстрое 
развитие экономики. Тем 
более в условиях - За
падной Сибири. Вот почему 
коллективы транспортных 

' организаций должны внести 
большой вклад В выполне
ние почетного задания пар
тии — создание нефтедобы
вающей промышленности В-' 
Западной. Сибири.

За Минувшую пятилетку, 
.транспорт области гшачи - - 
тельно изменился. Объем 
грузоперевозок возрос по 
сравнению с предыдущим 
пятилетием на 30 процен
тов. Партийные организации , 
сделали немало для того, • 
чтобы предприятия с первых ■ 
дней работы в новых услови
ях Планирования И экономи
ческого стимулирования „мог
ли добиваться успехов. Так, 
за. последние два года отда
ча на рубль основных фон
дов возросла на 8 процен
тов, прибыль увеличилась 
на 20 процентов.

Значительно окрепла ма
териально-техническая ^база 
всех видов транспорта. До
статочно сказать, что в ее 
развитие вложено за пяти
летку 92 миллиона рублей. 
Перечисление только круп
ных Новостроек — новый 
аэропорт в Г. Томске, элек
трификация участка Желез
ной дороги Тайга — Томск, 
строительство дороги Асино 
— Белый Яр, речного пор
та В г. Томске, расширив
шаяся сеть автомобильных 
дорог, четыре очереди Трол
лейбуса в г. Томске протя
жённостью 57 Километров— 
показывает значимость до
стигнутых перемен.

Ведущее место по объему 
грузоперевозок продолжают 
занимать автотранспортные 
Предприятия, Пн их ДОЛЮ 
приходится 51 процент всех 
перевозок. Наиболее круп
ное подразделение — обла
стное авТоуправленйе — до
срочно завершило выполне
ние пяТНлетнего плана. За 
это время объём перевозок 
грузов Возрос наполовину, 
а грузооборот — на 82 Про
цента, хотя Машинный парк 
даже сократился. То есть 
основные требования, кото
рые стояли перед руководи
телями, Партийными органи
зациями, коллективами ав
томобильных Предприятий, 
выполнены. Это— более пол
ное использование внутрен
них резервов, сойершенство- 

. ванне ремонтной базы, тех
нического обслуживания 
(коэффициент выхода Ма
шин на ЛИНИЮ возрос на 16 
процентов), применение 
прицепов и полуприцепов.

Особое внимание обраща
лось на улучшение пасса- 

, жирсного обслуживания то
мичей. В областном центре 
началось строительство ав
товокзала, гаража для авто
бусов. Введены в эксплуа
тацию новые автостанции в 

* районных центрах Шегар- 
Ка, Асино, Зырянское. Ко- 
жевниково.- Появились но
вые автобусные Маршруты, 
на Дальних расстояниях 
Внедрено экспрессное об
служивание.

Эффективность работы 
автомобилей прямо зависит 
от наличия дорожной сети. 
ПяТИлетка дала большой 
толчок в ее развития. Соз
дай специальный трест, Ка
питаловложения В строи

тельство дорог составили 26 
миллионов рублей.

По-прежнему большую 
роль в нашей области игра
ет речной транспорт. Осо
бенно при освоении Природ
ных богатств северных рай
онов. Почти 80 процентов 
Всего заготавливаемого ле
са и продукции лесопиления 
вывозится судами. Сверх 
пятилетнего плана доставле-

ннутренних пассажирских 
перевозок. Количество • лю
дей, пользующихся услуга
ми самолетов, за пятилетку 
Возросло вдвое. Новый аэро
порт обеспечил устойчивую 
прямую СВЯЗЬ со многими 
городами страны. Улучши
лось сообщение и на Мест
ных линиях. Авиационные 
коллективы области выпол
няют значительный объем

предприятий накопили нема
лый опыт в проведении Мас
сово-Политической работы, 
совершенствовании партий
ного контроля за хозяйст
венной деятельностью. Улуч
шилась действенность й 
гласность социалистического 
соревнования. Особый раз
мах оно получило во время 
подготовки к 100-летию со

ПЯТИЛЕТКА: ИТОГИ, РАЗМЫШЛЕНИЯ

ДОРОГИ ЖИЗНИ
но 2.1.25 тысяч тони грузов. 
Вёз четкой напряженной 
деятельности речников■ не 
смогли бы ритмично рабо
тать нефтегазодобывающее 
управление, буровики, стро
ители нефтепровода. Прние- 

. дем несколько цифр. С 1966 
года в судах' отправлено 
4.840 тысяч тонн нефти. В 
ПроШлоМ году на трассу неф
тепровода Александровское 
— Анжеро-Судженск- до
ставлено больше'120 тысяч 
Тонн труб и различного обо- 

э рУдованйя. Причем При
шлось Преодолеть немалые 
трудности: впервые прово
дилась навигация по малым 
рекам.

Значительно пополнились 
мощности речного флота. За 
пятилетку получено 84 бук
сирных судна,: 189 барж,‘18 
пассажирских теплоходов 
типа «Ракета» и «Заря». 
На нескольких Пристанях 
построены пассажирские 
вокзалы и павильоны. Том
ские ре'ЧНиКи СтаЛи За
стрельщиками многих хоро
ших дел: внедрение ком
плексных Линий, передовых 
Методов ВождепИЯ. Судов. 
Улучшилось обслуживание 
пассажиров.

Нс остался без изменений 
и железнодорожный Транс
порт области. Й его разви
тие за плтИЛеТку влоЖено 
почти 38 миллионов рублей. 
Причем объем пассажир
ских перевозок возрос на 82 
процента. Появился фирмен
ный поезд «Томич», органи
зовано движение электричек 
в пригородной зоне. Много 
сделано по реконструкции 
станций Томского узла, ук
репилась материально-техни
ческая база вагонного и ло
комотивного депо, ряда дру- 
Тих служб.

Осуществляются Меро
приятия, направленные на 
сокращение сверхнорматив
ных простоев вагонов. Боль
шинство предприятий обла
сти, имеющие свои подъезд
ные пути, наметило на 1969 
— 1972 гг. планы комплекс
ной Механизации погрузоч
но-разгрузочных работ.' Уже 
я 1970 году по сравнению с 
Предыдущим годом сверх
нормативные простои сни- 
Жёйв! На 1,7 часа. Болёе 
чеМ на 4,5 Тысячи вагонов 
сокращены потери погрузоч
ных ресурсов, что позволило 
Дополнительно перевезти 
более 120 тысяч тонн на
роднохозяйственных грузов.

Важным звеном в транс
портной системе области яв
ляется авиация. На ее долю 
приходится основная часть

работ для гёолоТов, нефтя
ников, строителей Севера. 
Для ускорения доставки обо
рудования на трассу нефте
провода Александровское—• 
Анжеро-Судженск создан 
Александровский авиакол- 
лекТяв, организован воздуш
ный Мост, по которому, обо
рудование из Омска, Ново
сибирска и Томска перево
зится гигантскими «Антея- 
Мй#, ВкйаД авиаЦИи в Осво
ение нефтяных богатств бу
дет постоянно возрастать.

Первичные партийные ор
ганизации транспортных

дня рождения В.‘ И. Ленина 
и сейчас, в канун XXIV 
съезда КПСС.

Отмечая положительные 
перемены, нельзя не напом
нить о Многих нерешённых 
проблемах. Это — ПизКая 
эффективность иейользова- - 
ния транспортных средств, 
медленное техническое пе
ревооружение, ' Нарушений 
Трудовой, и производствен
ной дисциплины. Все еще 
недостаточно мощной остает
ся,. Материально-техниче
ская база. Медленно возво

дятся объекты • транспорта: 
автовокзал (подрядчик СУ 
ГРЭС-П), автобусный га
раж (подрядчик СУ-3 тре
ста «ТамсКпроМетрОй»), 
производственные цехи в 
Морякойокой и Самусьской 
базах (подрядчик «Томок- 
транретрой»). Неоперативно 
решаются вопросы развития 
сети аэропортов, ПорТоВО- 
пристанского' хозяйства на 
реках области.

Все более и более слож
ные вопросы встают перед 
коллективами транспортных 
предприятий. Обязанность 
Хозяйственных руководите
лей, долг Первичных партий
ных. организаций,...райкомов ’ 
и горкомов КПСС—шире 
распространять инициативу 
и достигнутый опыт передо
виков. Соревнование за до-, 
стои’ную встречу XXIV 
съезда КПСС должно по
мочь создать предпосылки 
для безусловного выполне
ния объема грузоперевозок 
1971 года.

Придавая первостепенное 
значение развитию всех ви
дов сообщения, в июне Про
шлого года состоялся X пле
нум областного комитета 
КПСС, который рассмотрел 
программу укрепления ма
териально Технической базы 
предприятий транспорта» и 
улучшения их работы. Пер
вичные партийные организа
ций, райкомы и горкомы- 
КПСС ДОЛЖНЫ мобилизо
вать коллективы на быст
рейшее Претворение в жизнь 
намеченной программы.

Г. КАЗАКОВ, 
инструктор обкома КПСС.

Главная задача девятого 
пятилетнего плана развитий 
народного хозяйства СССЙ 
состоит в том, чтобы значи
тельно поднять Материаль
ный и Культурный уровень 
Жизни Народа. Основа тако
го подъема — высокие тем
пы развития социалистиче
ского производства, повыше
ние его эффективности, на
учно-технический Прогресс 
И ускорение роста произво
дительности труда. ПеШеНие 
этих вопросов требует рацио
нального использования 
природных ресурсов, заботы 
об их сохранении и воспро
изводстве.

Проектом Директив XXIV 
съезда предусмотрено даль
нейшее преобразование при
роды в интересах советского- 
человека: строительство про
мышленных комплексов, ос
воение под зернов'ые куль
туры новых площадей. Важ
но в ходе этого строительст
ва предусмотреть -и дейст
венные меры по охране И 
воспроизводству тех ресур
сов, которые пострадают. 
Так, при сооружении водо
хозяйственных * объектов 
(раздел IV проекта Дирек
тив) необходимо предусмот
реть меры против заболачи
вания, Засоления и эрозии 
Почв. Такие же меры необ
ходимы При орошении и 
осушении почп (раздел VIII). 
Химическая и биологйче- 
бкая борьба с вредителями 
сельскохозяйственных куль
тур требует усиления конт
роля за применением ядохи
микатов, которые могут на
нести непоправимый вред 
Животным.

Проектом Директив пре
дусмотрено создание в За
падной Сибири крупнейшего 
Нефтедобывающего района, 
строительство в районе Том
ска Крупного нефтехимиче
ского комплекса, сооруже
ние нефтепровода и других 
Объектов. НаШа В&дача — 
предотвратить Возможное 
промышленное загрязнение 
водоемов И ценных земель
ных угодий.

Особо стоит вопрос „охра
ны и рационального исполь
зования обской поймы. Ос
воение кормовых богатств и 
сельскохозяйственная мелио
рация, Поймы не должны 
ущемлять интересы рыбно
го и охотничьего хозяйств.

Приветствуя намечающе
еся проектом Директив гран
диозное развитие промыш
ленности, мы считаем необ
ходимым включить в раздел 
«Промышленность» специ
альный пункт о мерах по 
предотвращению загрязне
ния природы отходами про
мышленности.

В настоящее время есть 
все возможности ограничить 
сброс неочищенных отходов 
в воду и атмосферу. Пред
приятия и организации Том
ской области, уточняй свои 
пятилетние планы, должны 
руководствоваться положе
нием о  составлении ком
плексных перспективных и 
ГодовЫХ Планов по охране 
природы. Была бы целесо- 

■ образным и в Госу
дарственном плане разви
тия народного хозяйст
ва Советского Союза . иметь 
специальный раздел по ох
ране природы, в нем поста
вить основные задачи на пя
тилетие и перечислить наи
более Крупные мероприятия. 
Это сориентировало бы со
ветский народ На решение 
исключительно важной и 
исторически обусловленной, 
задачи..

Было бы желательным 
дополнить Директивы съез
да Следующим положением 
в разделе о совершенствова
нии управления и планиро
вания:

Повысить ответственность 
предприятий, организаций и ! 
хозяйств за составление 
комплексных перспективных 
и годовых планов по охране 
природы и выполнение на
меченных природоохрани
тельных мероприятий.

В проенТе Директив спра
ведливо подчеркивается не
обходимость улучшения са
нитарного состояния насе
ленных пунктов и окружаю
щей* среды. На некоторых 
томских предприятиях не 
решена проблема строитель
ства очистных сооружений, 
улучшения водоснабжения, 
расширения Пеленой зоны.

Большие задачи в связи 
е охраной природы отоят 
перед томскими учеными. 
Вузы и научно-исследова
тельские институты имеют 
все возможности для расши
рения фронта природоохра
нительных работ. В НИИ

биологии и биофизики при 
университете создана лабо
ратория охраны природы, 
которой следовало бы Коор
динировать подобную тема
тику томских научных уч
реждений, направлять уси
лия ученых на решение пер
воочередных задач в этой 
области. Но силы у лабора? 
тории невелики. Думается, 
следовало бы создать Обще
союзный крупный научйо-ис- 
следовательский институт 
охраны природы. Вез тако
го института осуществление 
комплексной охраны приро
ды на гигантской террито
рии СССР просто немыс
лимо.

Народному хозяйству 
крайне необходимы специа
листы-природоведы, приро- 
доохранники. Единственная 
открытая в прошлом году 
кафедра (специальность био- 
геоценологии и охраны при
роды) в Казанском универ
ситете не в состоянии обес
печить выпускниками даже 
научно - Исследовательские 

(учреждений. Видимо, нужны 
факультеты охраны приро
ды в ведущих вузах стра
ны.

В Томске В конце прошло
го года состоялась межву  ̂
зовская конференция по про
блемам охраны природы и 
преподаванию научных ос
нов охраны природы в выс
шей и средней школе. ОПа 
вскрыла существенные не
достатки в преподавании 
этого предмета, во многих 
высших и средних специаль
ных учебных заведениях 
он Не осуществляется.

Идя навстречу XXIV съез
ду партии, каждый совет
ский'человек должен проду
мать свое участие в благо
родном движении за ленин
ское отношение к природе, 
внести свой вклад в сбере
жение природных ресурсов 
и в дело воспитания моло
дого поколения в духе люб
ви к родной природе.

Б. ИОГАНЗЕН,
профессор, доктор био
логических наук, про

ректор по научной 
работе педагогического 

института.
И, ЛАПТЕВ, 

профессор Томского уни
верситета, доктор биоло

гических наук»
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приходит не сразу
Вот уже много лет pa 

ботает в Кривошеинсном 
районном отделе внутрен
них дел следственная груп
па, в которую входят комму
нисты старший следователь 
Капитан милиции В. И. Ба
ранов и следователь стар
ший лейтенант милиции 
В. Д. Емельянов.

Когда читаешь уголовное 
дело, то в нем вроде бы все 
просто, особенно если перед 
Тобой уже законченный и 
аккуратно подшитой том. 
На самом деле это кажу
щаяся простота. Каждый 
материал добыт трудом. 
Как никому другому, следо
вателю важно уметь скру
пулезно и терпеливо, шаг 
за шагом разобраться во 
Всех хитросплетениях злого •* 
умысла.

Часто говорят,; что следо
ватель — последователь. 

/Это качество в полной мере 
свойственно В. Н. Баранову.

Докопаться до истины в 
уголовном деле нелегко. Пу
ти к ней неизведанны, тер
нисты. Десятки своих вер- * 
сий, столько же — товари
ща по работе, ведущего дру
гое дело, помогают найти 
тот единственный путь...

Немало труда вложил 
Владимир Иванович, пре
жде чем расследовал слож
ное уголовное дело по хи
щению народного добра в 
районном объединения 
«Сельхозтехника». Группа 
расхитителей во главе с за
ведующим складом Горовцо- 
вым создала путем Махина
ций излишки запасных ча
стей более чем на пять тЫ- 
Сйч рублей. Эта группа бы
ла раскрыта «привлечена к 
уголовной ответственности.

За семь лег совместной 
работы они многое переня
ли друг у друга. Даже их 
биографии схожи между со
бой: семь классов сельской 
школы, колхозный счетовод 
и наборщик районной типо- ' 
графин— вот те пути, с кото
рых В. И. Варанов и В. Д. 
Емельянов начинали свою 
трудовую жизнь. Демобили
зовавшись из Советской Ар
мии, они пришли в мили
цию. Их не испугала труд
ная. незнакомая работа, 
требующая много знаний, а 
их первое время явно не 
хватало. Пришлось взятьс'я 
за учебники. Оба они окон
чили школу рабочей молоде
жи. Пришлось самостоя
тельно изучить много специ
альной и юридической лите
ратуры. Казалось, можно 
было бы и немного передох
нуть, но жажда знаний за- 

' ставила Емельянова посту
пить в Омскую специаль
ную среднюю школу. В 
1966 году Василий Дмит
риевич получил диплом об 
ее окончании.

Отличное знание местных

условий, тесная взаимосвязь 
с работниками служб мили
ции и с общественностью 
плюс взаимопомощь й на
стойчивость помогли им 'за
кончить производство толь
ко в 1970 году 120 уголов
ных дел с хорошим качест
вом расследования, из кото
рых 96 i было направлено в 
народный суд.

А сколько их было за все 
годы! Но разве в цифре 
суть? Главное — с каждой 
последней Точкой) постав
ленной следователями в оче
редном деле, накапливались 
крупицы того, что мы сей
час называем зрелостью, 
профессиональным опытом, 
мастерством.

И все же это очень раз
ные люди, со своим харак- 
тором и своим «почерком» в 
работе. Быстрый, порыви
стый Варанов и медлитель- 

. ный, спокойный Емельянов 
хорошо дополняют друг дру
га.

22 февраля этого года 
Владимир Иванович отметит 
еемнадцатилетие службы в 
органах милиции. Семнад
цать,, лет. Много это или ма
ло? Да и зачем считать го
ды? Важно то, что с годами 
все более накапливается у 
него опыт следственной ра
боты. Шесть медалей, среди 
которых медаль «За безуп
речную ̂ службу» всех трех 
степеней, около двадцати 
различных; поощрений — 
таков далеко не полный пе
речень записей в его личном 
деле.

Под утро в дежурной 
комнате Милиции раздался 
телефонный звонок:

— Приезжайте, угнали 
машину!

И вот В. И. Варанов и 
старший госавтоинспектор 
старший лейтенант милиции 
Ю. А. Немчинов в сере Но- 
вокревешшине у дома, отку- 
да была угнана автомашина 
ГАЗ-69. Первоначальный 
осмотр места происшествия 
ничего не дал. Но Владимир 
Иванович еще и еще раз ис
следует каждый нлочрк зем
ли.

Волнуется пострадавший: 
«Дорога каждая минута, а 
он копается!» В самом деле 
через полчаса преступник 
может быть в десятках ки
лометров от места угона, че
рез час вне пределов рай
она. СЛедрвательно, на сче
ту каждая минута.

ДтолКто, а Владимир 
Иванович об этом помнит 
всегда. Но он также знает, 
что время—это еще не все, . 
Очень многое зависит от То
го, как провести поиск, 
сколько человек примет в 
нем участие. Чем больше на 
улицах зорких, бдительных 
глаз, тем скорее приходит 

’ успех. Оттого и не жалеют 
сил следователи, налаживая

Операторы асфальтобе
тонного завода готовят 
предприятие к напряжен
ным будням весны, лета и 
осени. В дни ударной вах
ты особенно четко работает 
бригада операторов, воз
главляемая Василием Тимо
феевичем Беляевым. Она 
обязалась к открытию пар
тийного съезда закончить 
профилактический ремонт 
всех узлов установок с Га
рантией, что действовать 
они будут на полную мощ
ность.

НА СНИМКЕ: члены
бригады В. Беляева ведут 
осмотр и ремонт битумо- 
провода.

Фото Н. Васильева.

Н а ш и  и н т е р в ь ю  ДОБРО П О Ж АЛ О ВАТЬ
Н А  Т О М С К У Ю  З Е М Л Ю !

связь с общественностью. 29 
уголовных дел обсудили они 
в 1970 году в коллективах 
Грудящихся. По каждому 
второму делу Принимали ме
ры  профилактического ха
рактера.

— Машина мчалась, как 
молния! — прервал его мы
сли чей-то голос. — Туда 
поехала, — указал, направ
ление подошедший Мужчи
на.

Поиски Привели оператив
ную группу к одному из ов
рагов, где и была обнаруже
на машина. Снова тщатель
ный осмотр: необходимо 
найти следы преступника. 
На этот раз удача — не
большой хомутик от солдат
ского ремня. Как он сюда 
попал? Кто хозяин ремня? 
Где он сейчас?

И снова версии, поиски... 
Наконец преступник обна
ружен. В деле можно поста
вить последнюю точку.

Не можем не рассказать 
еще об одном деле, потребо
вавшем от В. Д. Емельяно
ва внимания к деталям, со
образительности, умения со
поставлять факты.

В отдел милиции обрати
лась жительница Кривошеи- 
на ВладйсенКо. У нее из 
квартиры были украдены 
часы. Дело осложня
лось тем, что сообщила 
об этом она- не сразу после 
обнаружения' пропаши, а 
намного позЖе: не подума
ла, что их кто-то украл, и 
надеялась найти.

Тщательна иСследоваЛй 
каждый сантиметр комнаты 
В. Д. Емельянов и инспек
тор уголовного розыска Лей
тенант Милиции В. Н. Исто
мин, но напрасно. Каза
лось, можно прекращать де
ло, так и не начав его. Но 
профессиональная добросо
вестность заставила их про
должать поиски. Орудия 
взлоМа были обнаружены 
там, где даже трудно, почти 
невозможно было предполо
жить. По этим орудиям 
вскоре был найден и сам 
преступник. -

Настойчивость, упорство, 
готовность в любое время 
выехать на место происше
ствия — характерные чер
ты Василия Дмитриевича.
В 1970 году В. Д. Емелья
нов награжден медалью 
«За доблестный труд. В оз
наменование. 100-летия со 
дня рождения В. И. Лени
на». Это его седьмая по сче
ту награда.

Н. КИСЕЛЕВА, 
инструктор отдела по
литико-воспитательной 
работы областного уп
равления внутренних 

дел.
Г. ЕРМАКОВ, 

старший инструнтор 
отдела.

Сегодня с творческим отчетом к трудящимся Том
ской области прибывает большая группа деятелей 
изобразительного искусства Ленинграда.,

Доброй традицией• давно 
стали в нашей стране встре
чи работников литературы и 
искусства с трудящимися 
города и деревни, с рабочи
ми, крестьянами, интелли
генцией. Вот и сегодня в 
Томск прибывает большая 
группа деятелей изобрази
тельных искусств с берегов 
Невы, чтобы отчитаться о 
своей- работе .перед сибиря
ками.

Мы попросили председа
теля правления Том
ской организации Союза 
художников РСФСР Г. К. 
Заливного представить

-читателям нашей газеты го
стей.

— Томичи, .— ответил 
Константин Григорьевич,— 

не могут пожаловаться на 
невнимание ведущих деяте
лей литературы и искусства 
в последние годы. Однако 
такая представительная де
легация мастеров изобрази

тельного искусства, какую 
направил к нам в канун 
XXIV съезда партии Ленин
град, посетит нашу область 
впервые. Ее возглавляет на
родный художник СССР, 
лауреат Ленинской премии, 
профессор, секретарь прав
ления Союза художников 
СССР Михаил Константи
нович Аникушин. Имя это
го скульптора широко изве
стно всем советским людям. 
А те, кто бывал в Ленингра
де, конечно, навсегда запом
нили замечательный памят
ник А. С. Пушкину, стоя
щий на площади Искусств 
перед зданием Русского му
зея. Одно из лучших извая
ний великого поэта, йспол- 
.ненное благородной Просто
ты и изящества, естествен
ности и величия, удивитель
но органично вписалось в 
ансамбль площади, создан
ный великим Росси. Сейчас 
уже нельзя мыслить город

поэта без этой статуи, пред
ставить себе без нее всю 
нашу огромную пушкиниа
ну.

Можно долго перечислять 
скульптурные работы М. К. 
Аникушина, каждая из кото- 

'рых могла бы составить эпо
ху в творчестве иного ху
дожника. Это — и памятник 
Чехову на Страстном буль
варе в Москве, и памятник 
великому русскому актеру 
Юрьеву, и многое, многое 
другое.

Ведущая тема графики 
заслуженного художника 
РСФСР В. А. Ветрогонско- 
го — трудовые будни ра
бочего класса, главным об
разом шахтеров, металлур
гов Донбасса. В них звучит 
чистый .и высокий гимн со
зидательному труду, гимн 
красоте-' рабочего Человека, 
создагющего своими руками 
все,-, чем гордится наша стра
на.. Ждем мы в гости и за
служенного художника .
РСФСР Алексея Еремина.

Имя заслуженного деяте
ля искусств РСФСР В. И.

Курдова стало известно в 
годы войны, когда он был 
участником группы совет
ских графиков «Боевой ка
рандаш». Его яркие, зову
щие на бой с фашистами 
плакаты завоевали широ
кую и заслуженную попу
лярность на фронте. Изве
стен он и как художник- 
оформитель ряда превосход
ных изданий, а также как 
мастер станковой живопи
си и акварели.

В составе делегации и 
другой член «Боевого каран
даша» В. И. Кюннап.

Творческая биография 
живописца, заслуженного 
художника РСФСР М. П. 
Труфанова также связана с 
шахтерским Донбассом и 
сталелитейной Макеевкой. 
Выросщий в этих местах, он- 
хорошо понимает ,и передает- 
романтику нелегкого и ве
личественного труда. Глав
ное в его полотнах — это 
рабочий человек круп
ным планом. Немало его 
работ посвящено фронтовым 
будням: художник вернулся 
с войны с t двадцатью

восьмью ранами. Он хорошо
узнал, что такое тяжкйй 
ратный труд солдата.

Видимо, всем, кто бывал 
в Кремле, памятна скульп
тура Владимира Ильича Ле
нина, установленная у Боль
шого Кремлевского дворца. 
Ее автор — народный ху
дожник РСФСР,; член-кор
респондент Академии худо
жеств, лауреат Государст
венной премии Б. Б. Лин
чуй, которого мы также 
ждем к нам/ в гости.

Кроме того, в числе на
ших Гостей — сотрудник 
Русского музея кандидат 
искусствоведения А. Ф. 
Дмитренко, работники Ми
нистерства культуры
РСФСР, правления Союза 
художников РСФСР, члены 
зонального выставко^а.
. — Мы рады приветство
вать ленинградских. товари- 
щей на нашей томской зем
ле, — закончил наш раз
говор К. Г. Залозный, — и 
надеемся, что их пребыва
ние в Томской области бу
дет интересным и плодо
творным.

I
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Новостройки
Варшавы
ВАРШАВА, 9 марта. 

(ТАСС). Растет и хорошеет 
польская столица. Подня
тая после войны из руин и 
пепла, она давно уже пере
шагнула свои довоенные 
границы. Ежегодно ново
селье празднуют тысячи се
мей варшавян. В нынешнем 
году начинается строитель
ство . сразу семи - -крупных 
жилых массивов в разных 
концах..города. Самым боль
шим из них будет «Стегны» 
д южной части столицы на 
левом берегу Вислы. Все 
его доМа предстоит воздвиг
нуть из сборных элементов, 
изготовленных на Варшав
ском домостроительном ком
бинате.

Три крупных Жилых мас
сива возникнут также в 
правобережной части Вар
шавы — Праге, где сосредо
точен!] много Промышлен
ных предприятий. В одном 
из них получат квартиры 
автомобилестроители.

В новых домах проекти
руются главным образом 
двухкомнатные и трехком
натные квартиры со всеми 
удобствами. В течение двух 
ближайших лет в этих се
ми жилых Массивах будет 
сдано около двенадцати ты
сяч квартир. Предусматри
вается также строительство 
Магазинов, кафе и столовых, 
предприятий бытового об
служивания.

НАВСТРЕЧУ СЪЕЗДАМ { БРАТСКИХ ПАРТИЙ
БЕРЛИН, 9 марта* 

(ТАСС). Достойно встретить 
два важнейших события в 
жизни братских Народов 
РДР И СССР — VIII съезд 
СЕГ1Г и XXIV съезд КПСС 
— этот призыв звучит сей
час повсеместно в РДР — 
на партийных собраниях, 
производственных совеща

ниях, в t многочисленных 
письмах рабочих, служащий 
и членов сельскохозяйствен
ных кооперативов страны, 
публикуемых в печати.

Подготовку к этим двум 
событиям трудящиеся ГДР 
восприняли кай свое кров
ное дело. Ныне все более 
ширится социалистическое 
соревнование в честь VIII 
съезда СЕПГ и XXIV съез
да КПСС.

Население ГДР с чрезвы
чайным интересом воспри
няло проект Директив XXIV 
съезда КПСС по девятому 
пятилетнему плану. Изуче
ние проекта Директив про
ходит повсеместно в партий* 
пых организациях, они так
же широко освещаются в 
центральной и Местной пе
чати.
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ЛАОС. Американо-сай- 
тонская интервенция Натк
нулась на упорное сопротив
ление патриотических -  .сил. 
Особенно сильные бон раз

вернулись к северо-западу 
от Лаобао в Нижнем Лаоса, 
Огнем патриотов сбиты де
сятки американских верто- 

-летоя,- оказывающих под-1 
держку интервентам.

НА СНИМКЕ: лаотян-
ткие партизаны ведут огоне 
по американскому вертолф
ту. »

Фото ВИА—ТАСС.

Пр еступник наказан
Я Л П Д П Н и я  п в й т г а а  ___ ,______ ..ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН 

9 марта. Корр. ТАСС 
Е. Башмачников передает:

22-летнйй неонацист 
Эккехард Вайль, совершив
ший в нойь с 6 на 7 ноября 
прошлого года нападение на 
караул у памятника совет
ским воинам в Тиргартене 
.и опасно ранивший при этом 
двумя выстрелами советско
го часового И. И. Щербака, 
приговорен к 6 годам тю
ремного заключения.

Такой приговор вынес 
вчера гражданский суд ан
глийской военной админи
страции в Западном Берли
не, разбиравший это дело в 
связи с тем, что преступле
ние произошло В англий
ском секторе Города и было 
совершено по отношению к'

военнослужащему одной из 
четырех держав антигитле
ровской коалиций.

В ходе восьмидневного' 
судебного разбирательства 
было установлено, что этот 
западноберлинский неона
цист, открыто разделяющий 
идеологию фашизма, заду
мал и- осуществил нападение 
на охрану советского памят
ника в качестве «акции, на
правленной против Совет
ского Союза, против догово
ра- между ФРГ а СССР и 
намечавшегося тогда дого
вора ФРГ с Польшей». Для 
нападения преступник при
обрел в ФРГ и привез в 
Западный Берлин автома
тическую малокалиберную 
винтовку с оптическим при
целом . На месте преступле

ния этот фашистский после
дыш оставил листовку с 
призывом й «использованию 
последнего средства — лик
видации».

Следует отметить, что, 
как явствует из материа
лов процесса, к провокаци
ям в Западном ' Берлине, 
имеющим целью осложнить 
политическое положение в 
городе, прикладывают руку 
крайне реакционные орга
низации реваншистского 
толка. К одной из них — 
так называемой «акции со
противления» открыто при
числяет себя Вайль.

Обращают на себя внима
ние неблаговидные Дейст
вия защиты: в ходе про
цесса оба защитника Вайля

предпринимали попытки ис
пользовать свой выступле
ния и показания подзащит
ного для разжигания чув
ства вражды по отношению 
к Советскому Союзу и ГДР. 
Особенно усердствовал при 
этом адвокат Хейнс, кото
рый попытался использо
вать свое выступление на 
суде для оправдания' неофа
шистов.

Прошлое этого адвоката 
разоблачила газета «Нойес! 
ДойЧланд» (ГДР),’ опубли
ковавшая фотодокумент, 
свидетельствующий о том, 
что Хейнс еще б 1932 году 
Вступил в отряды СС. Ког
да в зале суда журналисты 
показали ему этот мате
риал, он не сМог его опро
вергнуть.

Приговор суда с одобре
нием встречен демократиче? 
ской общественностью За
падного Берлина.

Н А Ш И
З Н А Т Н Ы Е
З Е М Л Я К И У  ИСТОКОВ СОВЕТСКОЙ МЕДИЦИНЫ

Исполнилось 100 лет со дня рождения нашего земляка, 
крупного советского ученого профессора С. В. Лобанова.

Благодаря усилиям профессора С. В. Лобанова, его 
таланту организатора и исследователя, глазная Кли
ника Томского университета уже в самом начале века 
стала «сибирской офтальмологической Меккой».

.'V.'

К 1905 году ТоМскаД 
глазная клиника являлась 
единственным специализиро
ванным офтальмологиче
ским центром в Сибири. На 
ее долю выпала тяжелая 
борьба е необъятным сибир
ским «морем глазных бо
лезней».

С. В. Лобанов родился 
в 1870 году в семье ремес
ленника. Среднее образова
ние получил в- 7-й с.-петер
бургской гимназии. После 
ее окончания поступил в 
Военно-медицинскую акаде
мию. Диплом «лекаря с от
личием» полечил в 1896 ГО
ДУ-

В течение двухлетней ра
боты Им была подготовлена 
и защищена в 1898 году 
диссертация на степень док
тора медицины. После осно
вательной подготовки в кли
нике академии под руковод
ством известного окулиста 
профессора Л. Г. Беллярми- 
нова он командируется в 
1902— 1903 в европейские 
страны, где знакомится с 

.клинической работой и пре
подаванием офтальмологии. 
Позднее стал приват-доцен
том кафедры глазных болез
ней Военно-медицинской

академии. В 1910 году уче
ный приехал в Томск.

Кафедра глазных болез
ней университета в перирд, 
когда ею заведовал С. В. 
Лобанов, стала научным и 
методическим Центром оф

тальмологии в Сибири. В 
' клинику поступали больные 
из различных уголков Сиби
ри. С. В. Лобанов писал по 
этому поводу: «Люди... при
езжают в Томск для лече
ния глаз из Самых отдален
ных мест Сибири, потому 
что ближе ве находят спе
циальной помощи».

Так как Томский универ
ситет с первым в Сибири 

'медицинским факультетом 
был пионером офтальмоло
гической помощи на всей 
территории необъятной ази
атской России, то, естест
венно, что первые работы 
ученые посвятили «бичу 
глаз бедняков» — трахоме. 
Было. начато широкое об
следование местного насе
лений. В эту работу активно 
включились все сотрудники 
кафедры.

В работах С. В. Лобанова 
наглядно доказывалось, что 
слепота является в большин
стве своем следствием запу

щенности заболеваний и от
сутствия своевременной оф
тальмологической Помощи.

Более 50 процентов забо
леваний в Сибири при Свое
временном лечении и прове
дении профилактических ме
роприятий Можно было бы 
предупредить. Сотрудники 
клиники пытались поднять 
вопрос о социальной помощи 
слепым в плане как профи
лактики, так и обучения и 
трудоустройства ослепших. 

Но решение’ этого вопроса 
стало возможным лишь пос
ле Октябрьской социалисти
ческой революции.

Кафедре офтальмологии 
. была присуща высокая об
щественная ' активность, 
С. В. Лобанов И профессор 
П. И. Чистяков внесли боль
шой вклад в развитие меди
цины Сибири. Они постоян
но ставили на разрешение ’ 
перед врачебной обществен
ностью актуальные Вопросы. 
Будучи редакторами «Си
бирского врача» —Журнала) 
ставшего поистине врачеб
ной трибуной времени, ойй 
проделали огромную работу 
по.сплочению медиков Си
бири- на. борьбу за улучше
ние помощи населению.

Но, несмотря на все уси
лия передовой общественно
сти, больших сдвигов в 
улучшения медицинского 
обслуживания не было. По- 
прежнему болезни гнезди
лись среди бедноты. Проек
ты же, с помощью которых

было бы возможно хоть как- 
то улучшить офтальмологи
ческое обслуживание, оста
вались без внимания цар- 

. ской администрации.
Нарастало недовольство 

народа, живущего в Тяже
лых условиях двойной 'экс
плуатации. Передовые вра
чи присоединялись к нему.

Журнал в это время пе
чатает много публикаций 
революционно настроенных 
врачей. Идей улучшения 
Жизни и быта народа пол- . 
ноегью . совпадали с мысля
ми профессора Лобанова. И 
его многолетняя - деятель
ность явилась определенным 
вкладом в революционное 
движение. Профессор А. Г. 
Сватикова имела в виду 

.иМенно это, когда говорила, 
что С. В. Лобанову прина
длежит' «создание почвы для 
советской, медицины».

Сегодня мы воспринима
ем завоевания Октября как 
нечто должное. Но когда 
задумаешься, что представ
ляла наша страна в прош
лом, и какой она стала сей
час, то с особой глубиной 
ощущаешь, какая огромная 
преобразующая сила зало
жена в социалистической 
революции.

Революция свершилась. 
Но для построения прочного, 
первого в мире социалисти
ческого государства нужно 
было также совершить рево
люцию культурную, которая 
должна была охватить все

сферы культуры и науки, в 
том числе и медицину.

Организация и строитель
ство советской медицины в 

■ Сибири. Проходили в труд
ной. политической' обстанов
ке. Сотрудники и руководи
тели глазной клиники с 
первых дней свержения ца
ризма были вместе с рево
люционным народом и стоя
ли в рядах передовой меди
цинской общественности, по
давая своей активной и ■це
леустремленной работой 
пример служения идеалам 
революции. С. В. Лоба
нов, в частности, был 
одним из, организаторов 1-го 
съезда врачей губернии, на 
котором он внес предложе
ние о создании кафедры об
щественной медицины и со
циальной гигиены при Том
ском университете.

Сергей Викторович на 
съезде выступил с осужде
нием, тех врачей, которые не 
хотели понимать активной 
преобразующей силы рево
люционных масс. По его 
мнению, отношение народа 
к врачебной интеллигенции 
зависит целиком от самих 
врачей, от их близости К . 
населению и отзывчивости к 
работе. Необходимо было 
решать, вместе они с наро
дом или нет.

В тяжелых условиях пер
вых послеоктябрьских лет 
основным направлением со

ветского здравоохранения 
была профилактика. Это оз
начало коренной перело'м в 
борьбе с невежеством, бес-, 
культурьем, социальными и 

, Инфекционными забодева- 
’ ниями.

В Томской вубернии ра
ботало 5 окулистов, кроме 
сотрудников клиники. А та- 
киоя участки, как Нарым- 
CKiiii. самый отдаленный 
пункт которого находился в 
820 верстах от лечебницы, и 
Колпашевский с Дальними 
поселками, были , практиче
ски лишены медицинской 
помощи. Не Хватало меди
цинских работников. Именно 
в это время раскрылся пол
ностью организаторский та
лант профессора Лобанова.

ЙМя Сергея Викторовича 
было хорошо известно не 
только широкому врачебно
му кругу.

Человек этот был тесно 
связан на протяжении мно
гих лет с сибирской общест
венностью. Перу замеча
тельного враЧа-публициста 
принадлежит около ста пе
чатных работ, разнообразных 
по содержанию, оригиналь
ных по замыслу и интерес
ных ПО своим результатам. 
Он живо гт;лпк;тлс:я нл все 
актуальные вопросы обще
ственной медицины и не 
удивительно, что работы 
этого направления занима
ют добрую половину его 
публикаций.

Профессор Лобанов был 
активным и умелым редак
тором. На протяжении мно
гих лет Сергей Викторович 
был одним из редакторов 
«Сибирской врачебной газе
ты», '«Сибирского Медицин
ского журнала», являлся 
главным редактором Журна
ла «Сибирский врач».

Особенно интересны И со
держательны его работы в 
плане воспитания врача- 
гражданина, его педагогиче
ские раздумья. К этому раз
делу относятся труды более 
позднего периода деятель
ности С. В. Лобанова, умуд
ренного опытом, Воспитав
шего не одно поколение вра
чей в стенах Томского ме- 

- дицинского вуза. Многолет
ний опыт педагогической 
работы- со студентами по
зволил ему внести много . 
ценных предложений по . 
улучшению педагогического 
процесса, который строился 
и исходил всегда из нужд 
Самого обширного звена Ме
дицинских работников — 
сельских участковых врачей.

С. В. Лобанов был горя
чим сторонником диспансер-, 
ного метода. Ему принадле
жит заслуга разработки это
го метода в сибирской оф
тальмологии. Становление 
методики диспансеризации й 
ее освоение было трудным 
делом и требовало больших 
усилий, умений И организа
торского таланта.

Будучи крупным ученым.

замечательным педагогом; 
профессор быЛ очень требо
вателен к себе. Его собствен- 
ная моральная чистота, де
ловые качества — яркий и 
Наглядный пример служения 
обществу и врачебному дол
гу-

В последние Годы своей 
жизни, когда высшая школа 
подвергалась коренной ре
форме, С. В. Лобанов яв
лялся одним из активных" 
участников по проведению 

■ ее. в жизнь. Он принимал- 
участие в разработке мето
дических вопросов на всех 
конференциях, «тройках», 
совещаниях и т. п. Он дваж
ды стоял во гла-ве медицин
ского факультета, причём в 
те периоды, когда происхо
дила его коренная пере
стройка, когда шла самая 
горячая работа по проведе
нию реформы. Несмотря на 
уже начавшийся недуг, Сер-, 
гей Викторович с неослаб
ным Мужеством и стойко-, 
стью исполнял обязанности1 
декана Медфака.

Трудно дать краткую ха
рактеристику работ С. . В./ 
Лобанова. Но совершенно 
ясно одно ;— все его труды- 
выходят за рамки трудов 
кабинетного специалиста, 
профессора - офтальмолога. 
Воспитание советского чело
века, стража народного Здо
ровья, полноценного строи
теля нового общества, чисто
го душой, беззаветно пре
данного врачебному долгу,1 
— вот основное направле
ние работ, и "стремлений 
Сергея Викторовича. Этому 
благородному делу он пол-: 
иостью отдал свою, светлую . 
й богатую -делами жизнь.

Г. ПОГОДАЕВ, 
аспирант Томского ме

дицинского института, -
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Окончив Томский педаго
гический институт, И. Д. 
Костарева получила направ
ление g поселок Молодеж
ный Каргасокского райо
на. Школа, которой она ру

ководит, за два года вышла 
на первое место в районе по 
успеваемости. Все свобод
ное время отдает Ирина 
Дмитриевна любимому де
лу. То, что в школе создан 
свой инструментальный ан

самбль, в классах стоит со
временная мебель, кабине
ты оснащены новейшим обо
рудованием, — несомненная 
заслуга Ирины Дмитриевны.

Фото Е. Лисицына.

Прошлый год был успеш
ным для университетской 
самодеятельности. ' Все 
крупные художественные 
коллективы заняли призо
вые места на традиционном 
городском смотре-фестива
ле: народная хоровая ка
пелла, эстрадный оркестр и 
драматический коллектив 
вышли на первые места, а 
хореографический — на 
второе.

Выступления студентов 
ТГУ всегда привлекали мно
го зрителей и встречали 
теплый прием. За год сту
денты дали более 80 кон
цертов, что, безусловно, 
свидетельствует о популяр
ности самодеятельности 
университета, а также о ста
бильности'и известной твор
ческой ре зрелости. Все это 
пришЛо,. разумеется, не сра

зу и не вдруг, за успехами 
стоит повседневная кропот
ливая работа многцх людей.

Прежде всего надо ска
зать, что ректорат, парт
ком ■ ц комитет комсомола 
ТГУ всегда много внимания 
и сил уделяли самодеятель
ности. Стабильности и дсн 
статочно высокому художе
ственному уровню коллек
тивов самодеятельности 
способствовало и -серьезное, 
деловое отношение их . уча
стников к своим занятиям. В 
самодеятельности установи
лось непреложное правило: 
на_ сцену может выйти толь
ко" достойный студент. На 
практике это означает, что 
неуспевающим в самодея
тельность путь заказан.

Студент — это времен
ное состояние. Поэтому ву
зовской самодеятельности

=  Из почты «Филина»

[Выпуск 6 i  I

Купил я холодильник 
«Бирюса» несколько меся
цев назад. И, представьте, 
он оказался с сюрпризом: 
одновременно заменяет бу
дильник. Как заработает, 
так стаканы в буфете зве
нят, а фарфоровый сервиз 
такую мелодию издает, хоть 
пляши.

Одна беда: к паспорту 
холодильника не приложена 
инструкция — как его за
водить, чтобы он будил 
только тогда, когда нам на
до. Наверное, на Краснояр
ском машиностроительном 
заводе забыли о.б этом.

С этим вопросом я обра
тился в томскую мастер
скую по ремонту холодиль
ников, что находится в пе
реулке Тихом. Ребята в ма
стерской оказались Отзыв
чивыми и в этот же вечер 
пришли на квартиру. Послу
шала холодильник, как 
больного, постучали пальца

ми, установили диагноз:
— Агрегат неисправный,

скоро «полетит». Надо сде
лать гарантийный ремонт— 
заменить холодильный агре
гат. , ,
, И приказали: ’ '

— Разгрузите, пусть ра
стает лед. Словом, подго
товьте И ремонту. Завтра 
привезем новый холодиль
ный агрегат.

Прошел завтрашний день, 
второй, третий... холодиль
ные доктора все не едут. То 
ли адрес перепутали, то ли 
вообще забыли. Скучно в 
доме стало — кастрюли не 
гремят, стака'ны в буфете не 
звенят, мелодии фарфорово
го сервиза не слышно. Про
ждав неделю, жена снова 
загрузила холодильник про
дуктами, и в квартире ста во 
веселее.

Прошло полтора месяца. 
Холодильник-будильник ра
ботает, даже соседям заЮ м о р и с т и ч е с к и й  р а с с к а з

Юбилей
В прошлом году две даты 

совпали в моей жизни: 
тридцать лет на одном ме
сте проработал, и на пенсию 
уходить время подошло. Со
брался это я с мыслями и к . 
нашему начальнику Ивану 
Никитичу отправился с за
явлением: так, мол, и так, 
всйраст, 'радикулит, а в коя- 

, це приписочка — отпустите 
с миром, рыбалкой хочу за
няться.

Иван Никитич наш — ми
лейшей души человек, хоть 
и фамилия у него Вздор
нов, — принял меня хоро
шо, в кресло напротив уса- • 
ддл, о здоровье справился, а 
потом' уж начал мою бумагу 
читать. Прочитал, задумал- 
сяйа;потом и говорит:

"4т; Хорошо, Никодим 
Мартьянович, только б ез . 
юбилея мы тебя не отпу
стим.

Непривычное это дело — 
юбилей, но раз коллектив 
хочет проводить с почестя
ми; я что же — я не могу 
идти поперек. Да и заслу
жил, вроде, доброе слово 
напоследок.

В общем, кончился наш 
разговор тем, что Иван Ни
китич попросил мёня про
должать работу, а все ос
тальное он, мол, берет на 
себя.

Вернулся я за свой стол, 
деловые бумажки переби- ' 
раю, а юбилей так из головы 
и не 'выходит: уж очень это 
волнительно — быть в цен
тре внимания. В президиум, 
конечно, потянут, речи хва
лебны е— фу ты, ну ты,' не 
заплакать бы...
■ К обеду замечаю много
значительные взгляды на
ших. сотрудников в мою сто
рону. по вида не подаю,

- будто • я о чем-то догадыва- 
/ юсь. Кое-кто эдак, руки по

тирает, физзарядочкой поти
хоньку; -занимается, покрях
тывает, • как после первой 
рюмки. Готовят себя, вижу, 
даже на обед не пошли.

Ровно в четыре всех нас 
•приглашают в кабинет Ива
на Никитича. Меня почти- 

, тельно > пропускают вперед, 
усаживают на видном месте. 
Я - даже, выпрямился, грудь

■ вперед ■ держу.
Успокоились все, рассе- 

г лись, Иван Никитич слово 
• держит:

— > Товарищи! Друзья! 
Сослуживцы! Сегодня мы

■ чествуем ветерана, заслу

женного работника нашей 
конторы Никодима Мартья- 
новича Метелкина. Трид
цать лет он работал рядо
вым. счетоводом, накопил 
огромный * опыт ведения 
сложного бумажного хозяй
ства и с честью передает 
этот опыт молодежи. С чего 
он начинал свой путь? С 
простых деревянных сче

тов, копию которых и в му
зее вряд ли найдешь. А сей
час у него на столе арифмо
метр самой последней оте
чественной марки. А что бу
дет лет через десять? А че
рез; тридцать? Дайсе пред
ставить страшно: у каждого 
под рукой будут миниатюр
ные вычислительные маши
ны, электронный мозг кото
рых равен трем тысячам че
ловеческих... Вот с прибли
жением этого счастливого 
времени я и хотел вас сего
дня поздравить. У меня все.

.Аплодирую вместе со все
ми успехам отечественного 
машиностроения, а сам со
ображаю: доживу ли до того 
времени, когда счетная ма
шина три.тысячи человече
ских голов заменит^

Тут с места поднялся 
первый зам Филипп Родио
нович Замерзалов. Медлен
но, но все более распаляясь, 
начал:

— Мы тут утром совето
вались насчет юбилея, но к 
единому выводу не пришли, 
так как не могли всех наших 
основных организаторов со
брать: кто в командировке, 
кто в отпуске. Надо как-то 
решить этот вопрос, Иван 
Никитич: коль уж какое
ответственное мероприятие 
или там праздник, то уж ни
каких командировок, ника
ких болезней. Иначе рабо
тать невозможно. Наказы
вать надо таки'х людей. У 
меня все.

Ну, думаю, влип я с 
этим юбилеем. Гляжу, с ме
ста поднимается Гриша Ве
терков, наш молодой, но 
уже солидный работник.

— Мы. действительно, — 
говорит он, —■ советовались 
с Филиппом Родионовичем о 
предстоящем юбилее, тем 
более что Никодима Мар- 
тьяно.вича мы знаем давно, 
не один раз разбирали, 
правда не с той, а с другой 
стороны, но не в этом дело, 
а в том, что юбилей надо 
праздновать, тем бэлее я и 
с женой по телефону сове-

товался, она у меня тоже 
шлен профсоюза^, ̂ старшая 
дочь — комсомолка',' млад
шая — пионерка, но не в 
этом дело, а в том, что де
нег, я думаю, мы найдем, 
тем более я сегодня на обед 
не ходил, кое-что сэкономил, 
да и у Никодима Мартьяно- 
вича, наверное, есть сбере
жения, тем более что я пол
ностью согласен с предыду
щим оратором: надо наказы
вать разгильдяев, а если 
брать только красное, то за
куски много не потребуется, 
lice.

Ну, думаю, наконец-то 
ближе к делу. Молодец Гри
ша. А слово уже держит 
наш зав. отделом Федор 
Прокопьевич Федулов:

— Предлагаю, — говорит 
он, — обратиться к предсе
дателю профкома с прось
бой выделить некоторую 
гумму на культурное меро
приятие.

Алиса Петровна, наш 
нредзавкома, даже подско
чила с места:

— Вот вы всегда так, Фе
дор Прокопьевич, не поду
маете, а скажете. Откуда у 
нас такие деньги? Я в прош
лом году давала вам четыре 
двенадцать на приз за пер
вое место по бильярду, а 
счет до сих пор не оформ
лен. Вот и давай вам после 
этого.

После Алисы Петровны 
никто уже слово не брал, 
говорили все враз, только 
отдельные фразы разобрать 
можно было:

— У меня полтора есть...
— Займите, завтра от

дам...
— Да ну ее, красную, го

лова будет болеть...
Сырок и булочку до

статочно...
— Кто пойдет?

Вижу, про меня совсем за
были, даже сбрасываться не 
предлагают: знают, что не 
употребляю спиртного. Ну, 
я потихонечку собрался да 
— домой.

На второй день слышу 
разговоры: славно отметили 
мой юбилей. Одного верму
та было 12 бутылок. Вот 
это сбросились! Да и то 
правда — тридцать лет, все- 
таки на одном месте., Осо
бенно понравилась кислая 
капуста с клюквой — тетя 
Нона, уборщица, принесла.

Слушаю я разговоры — й 
на душе приятно: слава бо
гу, мой юбилей никому не в 
тягость. Одно вот плохо — 
с работы меня не отпуска
ют. Говорят, пока замену не 
найдут. Я н не против. Раз 
так хочет коллектив, я и по
работать могу.

В. БУРМАКИН.
г. Колпашево.

"ГГ

стенкой слышно. Да только 
душа болит:; а что, если и 
вправду «полетит» агрегат?

Пошел снова ■ в мастер
скую. Оказывается, парни 
не забыли о моем холодиль
нике. Просто вот уже полто
ра месяца не могут допро
ситься машины у своего на-1 
чальства для доставки агре
гатов в мастерскую с улицы 
Герцена.

Я решил потревожить по 
телефону руководство заво
да. Мне повезло, Ответил 
главный инженер Владимир 
Никифорович Староха. Воз
мутился таким невниматель
ным отношением к моему 
холодильнику и тут же при
казал немедленно поехать 
на «Москвиче» за агрега
том.

Слушал я . этот разговор и 
радовался: ка'кие у нас
энергичные и оперативные 
руководители на заводе по 
ремонту бытовой техники! 
Проходит день, второй, не
деля, а «Москвич» с агрега
том 'все не появляется на 
горизонте...

И. ДУБРАВИН.
у  4... i V, ■ ••

Без слов.

— Кто тут вызывал слесаря 
из бюро добрых услуг!

— И как долго не пьете!
— Послезавтра будет уже 

два, дня.

.— Неужели вы ни разу не 
видели морского змея!

— Нет. Я непьющий.

: Скряга в аптеке: — 935, 936,
«Г... ; /  . -5 ,

— Тормоза отказали!
— По крайней мере выклю- Рисунки Юрия КОЛОТАЕВА,

чите счетчик. г. Томск.

Приходится постоянно ре
шать проблему контингента 
участников, проблему пре
емственности. От того, как 
будут решены эти пробле
мы, и зависит главным об
разом успешная работа са
модеятельных коллективов. 
Если хоть один год не поза
ботиться .о наборе новичков, 
то художественные руково
дители рискуют оказаться 
на мели. И вот в начале 
каждого учебного года каж
дый самодеятельный кол
лектив готовит своего рода 
выставку, где в фотографи
ях н других материалах 
рассказывается о творчест
ве его участников, на кар
та показана схема гастроль
ных поездок. Делается это 
для популяризации коллек
тива, для привлечения но
вичков. Затем дается объяв
ление об. очередном наборе 
в коллектив самодеятельно
сти.

Несколько лет назад 
родилась новая форма при
влечения способных нович
ков в самодеятельность -— 
проведение' конкурсов
«скрытые таланты» по 
жанрам. Е них может при-# 
пять участие каждый жела

ющий, а победители и при
зеры получают приглаше; 

.иие заниматься в том кол
лективе, который проводил 
конкурс. К сожалению, эти 
конкурсы не получили еще 
достаточного распростране
ния. А они ведь могут сыг
рать огромную роль е фор
мировании факультетских 
коллективов самодеятельно
сти. И не нужно будет тог
да, как это зачастую быва
ет, лихорадочно выискивать 
таланты перед межфакуль
тетскими смотрами.

Назвав то доброе, что 
позволило университетской 
самодеятельности стать 
первой в городе, нужно ска
зать и о том, что мешает рй 
стать еще лучше, еще выше 
поднять художественный 
уровень, привлечь большее 
число участников. Прежде 
всего—это отсутствие поме
щений для репетиций. Ведь, 
скажем, хореографический 
коллектив, в котором по
стоянно занимаются более 
60 студентов, просто не мо
жет репетировать в непри
способленной комна+е. А 
тренажного класса в уни
верситете нет. Руководите
лю коллектива приходится 
ограничивать число участ

ников, выбирать и готовить 
только те номера, которые 
можно репетировать на of-, 
раниченной площадке.

Такое же положение и у 
студенческого театра: уже 
10 лет репетиции проводят
ся в неприспособленном , по
мещении, освобождаем'.ш 
на это время от столов. От
сутствие зрительного зала 
приводит к тому, что доста
точно зрелый драматиче
ский Коллектив, имеющий в 
своем активе более 130 
сыгранных спектаклей,
реже всего выступает перед 
своим, университеТскйм- 
зрителем.

Университетская само
деятельность успешно за;. 
вершила год, стала первой... 
в Томске, многие коллек
тивы выходят на всесоюз
ную и даже международную 
студенческую , сцену. Все 
это отлично. :Но надо идти 
дальше, укреплять все до
стигнутое и преодолевать 
то, что мешает на этом пу
ти. А это зависит и от са
мих самодеятельных' кол
лективов, и от того, как по
могут ей общественные ор-. 
типизации вуза и города. 
Дело стоит того. ;

Э. КУЛИКОВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

панорама
мртоцикл ЕТ Н Ы Й  СПОРТ. 

Габдрахма'н Кад ы ров из Уф ы  
вернул  себе звание  чем пиона 
мира в м отогонках  по ледяной 
дорожке. В  ф инале чем пио на 
та мира, проходивш ем в за 
падногерманском  городе Ин- 
целе,1 он набрал 29 ^очков из 
30 во зм о ж н ы х . Кад ы ров до 
этого был чемпионом  мира з 
1969 году.

С ереб ряную  медаль получил 
м о скви ч  Владим ир  Ч ек уш е в , 
поделивш ий второе место с 
чехословацким  спортсменом  
М ирославом  Спинкой .

БИ А ТЛ О Н . На чем пионате  
мира по биатлону, со с то яв 
ш ем ся  в ф инском  городе Хя- 
менлиина, со ветски е  сп ор т
см ен ы  победили в обеих э с та 
ф етах . Ю ниоры  — А лександр  
Богданов, Я н  Ч а у р с  — чем п и 

он мира в личном  зачете  сре
ди ю ниоров и Георгий Б у р а 
нов показали  врем я — 1 час 
38 м и н ут  43,3 секунд ы . Они 
не д опустили  на о гневы х  р у 
беж ах  ни одного промаха.

У  м уж чи н  вы ступ ал и  А л е к 
сандр Тихонов, Н иколай Му- г 
хитов, Р е н а т  С.афин и Ви кто р  
М ам атов. Они опередили нор
веж ц ев  на 31 секунд у.

Л Ы Ж Н Ы Й  С П О РТ . Н иколай 
Н оговицы н из Кем ерова на 
м еж д ународны х  л ы ж н ы х  со
ревн ованиях  в ф инском  горо
де , Л ахти  победил среди, двое
борцев. Он бы л сед ьм ы м  в
15-километровой ганке , а с
тр ам плина  пры гал  л у чш е  
всех . В  10-километровой л ы ж 
ной гонке о тли чи ли сь  две на
ш и сп ор тсм енки : первенство

заво евала  ленинград ка Нина 
Ш ебали на  — 36 мин. 50 сек., 
второй бы ла  м о ск ви чка  Гали 
на П илю ш енко . Чем пион  мира 
м о сквич  Владим ир  Ведении 
ф иниш ировал  вторы м  в 50-ки
лометровой гонке — 3:12.02,
первое место  зан ял  норвеж ец  
Паал Тилдум — 3:11.55.

Ф У Т Б О Л . М о ско вская  ф у т 
б ольная команда «Динамо», за 
вер ш аю щ ая тур не  по А встр а 
лии, проиграла в Сиднее сбор
ной ш тата  Н овы й Ю ж ны й  
У эл ьс  — 1:2.

Ф Е Х Т О В А Н И Е . К уб о к  «М ар 
тини» в м еж д ународны х  со с тя 
заниях  си льнейш их  в мире 
ф ехтовальщ иц  завоевала мин
чан ка  Елена Белова-Нови
кова.

(ТАСС).

Зимняя Спартакиада профсоюзов
С В Е Р Д Л О В С К , 8 марта. 

(ТАСС). Победой команды  Л е
нинграда заве р ш и ли сь  в 
Сверд ловске  ф и н ал ьн ы е  со
р евн ования  V I I  зим ней  Спао- 
такиад ы  проф сою зов. До 
7 м ар та  все врем я лидировали 
в общ екомандном  заче те  мо
ск ви чи . Но сп ор тсм ены  Л ен и н 
града великолепно  ф и н и ш и 
ровали , набр ав  много о чко в  в 
п р ы ж ка х  с тр ам плина  и л ы ж 
ном двоеборье. И в  итоге все 
го три о чка  р еш или суд ьбу  
главного  командного, приза. 
^ И т а к ,  H W w ep eoe  -место-

10 марта — «Д ур о чка» .
11 марта — «Д ур о чка» .

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Дорога домой» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20. 17,
18- 40, 20-20, 22 — удлинен
ный сеанс.

Зал  ки нохроники  — «М оло
дой балет мира» —  9, 11-20,
13- 40, 16, 18-20. 20-40. 22. «Б е 
р езы » , « К у б о к  д р уж бы » , « Ф и 
ти л ь»  №  92, «С м о льны й»,
«А р х ан гел ьск»  — 10-15, 12-35, 
14^55. 17-15, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Л уч и  в стекл е»  — 9-20,

11- 05, 12-50, 14-35, 16-20, 18-05,
19- 50, 21-35.

«Л уч й  в с те кл е» " — 12-20,
14- 05, 16, 17-45, 19-30, 21-15.
Для детей — «Б е лы й  фл ю- 
гер» —  9, 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Бол ьш о й  зал  — «Сердце Бо- 

н ивур а»  (две серии) — 9-20,
12- 10, 15, 17-50, 20-40.

М алы й  зал — «Георгий  Саа- 
кадзе» (две серии) —  8,50,
11-50. 17-55, 20-55.

Для детей —  « К а к  м ы ш и  ко 
та хоронили» —  14-35, 16-10.

«ПИОНЕР»
Для детей. «П р и кл ю чен и е  

ж елтого  чем о д ан чика»  — 9,
10- 40. 12-20, 14, 15-40. «М а 
рианна» —  17-20.

Для взрослых. «О жидание» 
19, 20-35, 22-10.

«СИБИРЯК»
«А вто м ат  ж е л ан и й »  — 9-30,

11- 10. «П р екр асн ы е  врем ена в
Ш п ессар те»  - 12-50, 14-50,
16-50. 18-50, 20-50.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ч е р н ы й  тю льп а н »  — 15,
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Один и з  нас» —  17. 19, 21. 
Для детей — « Ч а сы  капитана  
Эн р и ко»  —  15.

С Р Е Д А , 10 м арта 
М О С КВА

Л3.00. Новости. 13.05. Автор
ский вечер композитора 
М. Фрадкина. 14.15. Для детей. 
«Выставка Буратино». 14.45. 
В. Маяковский. «1905 год». 
Телеспектакль. 15.45. Клуб ки
нопутешествий. 16.43. Спор
тивная передача. 17.10. Меж
дународная программа.

'  ТО М СК
17.35. Художественный

фильм «Иду на грозу». 1-я се
рия. 18.55. «Знаете ли вы?». 
19.55. «Бременские музыкан
ты». Мультфильм. 20.10. .Мо
лодежная программа «Фа
кел». Будни лесного цеха." 
2.1.10. «Пока свободою горим». 
Фильм. 21.30. Новости. 21.50. 
Фильм «Большой театр Сиби
ри»., 22.10. Телевизионный
кроссворд. 22.50. «Красные 
альпинисты». Телевизионный 
фильм ГДР. 3-я и . 4-я серии.

ш ла команда Ленинграда. За  
ней — сборны е М осквы , К азах 
стана, П ерм ской  и Свердлов
ской областей. Команда К а 
зах стан а  п олучи ла еще один 
гл авны й  переходящ ий приз, 
к а к  си льн е й ш а я  среди сбор
ны х  со ю зны х  республик .

Ф и н а л ь н ы е  со ревнования 
проходили по восьм и видам 
спорта. Л енинградцы  первен 
ствовали  в трех  — санном 
спорте, п р ы ж ка х  с трам плина 
и двоеборье, м о сквичи  — в 
двух — горнолы ж ном  и нонь- 

нобеж ном  спорте. Спортсм ены

ДВОРЕЦ СПОРТА
открывает школу бального 
современного танца для уча
щихся школ (7— 8— 9— 10 
классов), рабочей и студен- . 
ческой молодежи.

В программе— общеизве
стные и модные танцы се
зона. Школой руководит 
лауреат и дипломант все
российских конкурсов баль
ного современного танца.Та
мара Валентиновна Курга
нова.

Первые занятия группы 
состоятся 14 марта, в 17 
часов, в помещении дворца.

Запись — в бухгалтерии 
Дворца спорта, с 16 до 18 
часов, по понедельникам, 
средам, пятницам.

Казах стан а  о казал и сь  си л ь - - 
нейш ими в биатлоне, Перм 
ской области — в л ы ж н ы х  
Донках и М осковской  о б л а с т и - 
— в ф игурном  катании .

Среди команд в се с о ю зн ы х . 
общ еств победили сп ор тсм е 
ны  «Б ур евестн и ка» , р еспубли 
канских  — «Енбека» , отрасле 
вых проф сою зоп — работники  
просвещ ения.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ректорат, партийная. ц  
профсоюзная организации 
Томского инженерно-строи
тельного института с глу
боким прискорбием изве
щают о кончине старшего 
преподавателя. члена
КПСС

Д А Н И Л О ВА
Ю рия Константиновича

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется ква
лифицированная машинист
ка (оклад — 80 руб.) и
подчитчик.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 66.

ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
В дни мартовских школьных каникул 

СПЕКТАКЛИ ДЛЯ ДЕТЕЙ
Премьера Аркадий Гайдар

w

н

JP. В .  С . « '
в 2-х действиях А. Бородина иИнсценировка 

Савина.
Режиссер-постановщик — В. М. Федоров. 
Художник — Т. К. Кошиц.
Музыка С. А. Королева.

, Спектакли состоятся в марте.
21, 23, 28, 30, 31 марта начало спектаклей — в 

12 час.
24, 25, 26, 27, 29 марта начало спектаклей —

в 11 и 13.час. дня. j ___  • ■
Открыта предварительная продажа билетов.

Совет по присуждению ученых степеней по экономи
ческим, философским и юридическим наукам Томского 
университета объявляет, что 24 марта, й 17 часов, в 
аудитории № 136 главного корпуса состоится З А Щ И 
ТА Д И С С ЕРТ А Ц И Й  на соискание ученой степени кан
дидата экономических наук ^ельской  Г. С. на тему: 
«К о л л е кти вн ая  оплата труда в пром ы ш ленности  С С С Р» 
и на соискание ученой степени кандидата философ
ских наук Коганом  В. 3. на тему: «Проблема осознания 
возд ействия социальной  инф ормации».

С диссертациями можно ознакомиться в  научной 
библиотеке университета.

Гррпрофтехучилйще № 14 объявляет прием уча
щихся для работы на Томском , гормолзаводе по 
специальности аппаратчик пастеризационно-охлади
тельной установки с умением'обслуживать сепара
тор. Срок обучения — 1,5 года: по специальности 
аппаратчик разливочно-укупорочных машин с уме
нием работать декреторщиком, зарядчиком, кре- 
торщиком. Срок обучения — 1 год.

Принимаются лица не моложе 15 лет.. Училище 
обеспечивает бесплатным питанием, одеждой, обще
житием.

Для поступления необходимы: документ об окон-' 
чании 8 классов, справка с места жительства, 4. фо
токарточки, заявление, автобиография, характери
стика.

Адрес училища: г. Томск-1, ул. Розы Люксем
бург, 18.

ГЖЖЖЖЖЖЖЖЖ**ЖЖ.

I ! а л
А Д Р ЕС  РЕД А К Ц И И : Томск, проспект 

лов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23.
стр о и тел ьства  и б ы та  — 2-37-77

им. Ленина. 66. Т Е Л Е Ф О Н Ы : приемной ред актора — 2-46-81,
I. пропаганды  — 2-47-45. п р ом ы ш ленно сти , меф тегеологии, стр о и тел ьства  и  тр а н с п о р та  —  2-37-75, сел ьско х о зяй ствен н о го  — 2-37-39, н аук  

писем  и р абселько р о вско й  сети  —  2-37-38 и 2-31-47. инф орм ации —  2-51-61,'б ух галтер и и  и отдела о б ъ явл е н и й  —  2-37-36, стено граф и стки

зам естителей  ред актора —  2-51-75 и  2-42-44, о твет, -секретаря — 2-31-19, секретариата  — 2-42-40:
— 2-37-39, н ауки  и ш кол  — 2-42-46, советскс 

2-52-02.
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